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Desequilibrio en Michoacán, resultado de incumplimiento de instituciones: Yarabí Ávila 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/desequilibrio-en-michoacan-resultado-de-incumplimiento-de-

instituciones-yarabi-avila/  
La diputada local del Partido Revolucionario Institucional, Yarabí Ávila González consideró que la 
desestabilidad en Michoacán y en particular en Zamora, es resultado del incumplimiento de las 

instituciones y los Poderes Ejecutivos. “Cuando se rebasan los derechos, lógicamente hay una 
desestabilidad y desequilibrio cuando las instituciones no cumplen con su trabajo. El estado está 
desesperado no sólo en seguridad, nos estamos ahogando en Michoacán”. Relacionado con los 

sucesos violentos ocurridos en Zamora el fin de semana, la legisladora de la LXXIV Legislatura 
mencionó que existe una responsabilidad en conjunto del poder Ejecutivo Estatal y federal, así 

como del legislativo, al no hacer leyes más fuertes que les permita a los ciudadanos salir de las 
crisis de seguridad, educación, salud y economía. 
 

Tipificar desplazamiento forzado y crear registro, plantea Sergio Báez 

Quadratín  

https://www.quadratin.com.mx/politica/tipificar-desplazamiento-forzado-y-crear-registro-plantea-
sergio-baez/  
“Corrieron del pueblo a X o Y familia”, “se fueron sin nada, solo con lo que traían puesto”, son 

frases que se replican y se refieren a que los vecinos de aquellos lugares se han visto obligados a 
abandonar su lugar de origen o de residencia, por presiones del crimen organizado o por los altos 
niveles de violencia que han desatado, pero de los que no se tiene dato alguno, afirmó el diputado 

Sergio Báez. El diputado por el distrito de Coalcomán, que incluye municipios como Buenavista, 
Tepalcatepec, Aguililla, Coalcomán, Aquila, Chinicuila, Peribán  y Coahuayana de los que, al menos 
desde hace ocho años familias. 

 

Diputados se la llevan con calma, acumulan 194 iniciativas sin dictaminar 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/diputados-se-la-llevan-con-calma-acumulan-194-iniciativas-
sin-dictaminar/  

Con calma se la llevan los diputados integrantes de la LXXIV Legislatura, y a menos de un mes de 
que concluya su primer año de labores ya acumulan en comisiones 194 iniciativas sin dictaminar. 

De acuerdo con los datos de la Secretaría de Servicios Parlamentarios del Congreso con corte al 14 
de mayo pasado, la Comisión que más asuntos pendientes por dictaminar tiene es la de Puntos 
Constitucionales. Sin embargo en el caso particular de dicha Comisión ésta es una de las más 

productivas del Congreso, pero como los diputados de esta Legislatura tienen tendencia por 
presentar múltiples reformas a la Constitución en cada sesión, los asuntos por dictaminar se le 
acumulan. 

 

Rechaza PAN que Finanzas de Congreso entregue recursos a diputados que lo pidan 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/rechaza-pan-finanzas-congreso-entregue-recursos-diputados-
lo-pidan/  

La posibilidad de que la Secretaría de Finanzas del Congreso entregue recursos a cualquier 
legislador que así se lo requiera, fue negada de tajo por el coordinador parlamentario del PAN, 
Javier Estrada Cárdenas, “esto no es así”. Frente a las declaraciones del coordinador parlamentario 

de Morena, Fermín Bernabé Bahena en el sentido de que todos los diputados solicitan rembolsos a 
la Secretaría de Finanzas, Estrada Cárdenas rechazó que tal situación se dé en la Cámara. Cabe 
recordar que el pasado 22 de junio estalló el escándalo sobre pagos irregulares a cinco diputados 
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de Morena avalados por el presidente de la Junta de Coordinación Política, Fermín Bernabé, así 
como uno más del PT sin dicho aval. 
 

Se define el miércoles solicitud de juicio político contra López Salgado 
Obligado por un juez, este miércoles Congreso vota procedencia de juicio a auditor 

Por mandato judicial, diputados votarán procedencia de juicio político a José Luis 
López Salgado 

Quadratín, Revolución 3.0, UrbisTV 

https://www.quadratin.com.mx/principal/se-define-el-miercoles-solicitud-de-juicio-politico-conta-

lopez-salgado/  
http://michoacantrespuntocero.com/obligado-juez-este-miercoles-congreso-vota-procedencia-
juicio-auditor/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/por-mandato-judicial-diputados-votaran-procedencia-de-juicio-
politico-a-jose-luis-lopez-salgado.html  
La reposición de la votación del dictamen en el que se declaró que había elementos para iniciar el 

procedimiento de juicio político en contra del ex auditor superior José Luis López Salgado, pero 
que fue desechado por la pasada legislatura se llevará a cabo en la sesión del 29 de mayo, en 
cumplimiento del mandato del segundo tribunal colegiado del décimo primer circuito. El asunto es 

el número 23 de un total de 36 que contiene el proyecto de orden del día aprobada por la Junta de 
Coordinación Política, pero no implica que se vaya a iniciar el procedimiento en contra del ex 
funcionario parlamentario. 

 
Irresponsable un nuevo empréstito para Michoacán, pero también cerrarse a la 
posibilidad: Javier Estrada 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/28/irresponsable-un-nuevo-emprestito-para-michoacan-pero-
tambien-cerrarse-a-la-posibilidad-javier-estrada/  

Sería irresponsable pensar en un nuevo empréstito para Michoacán, pero también sería 
irresponsable no acceder a él si es que se requiere, remarcó Javier Estrada Cárdenas coordinador 
parlamentario del PAN en el Congreso del Estado, por lo que remarcó que se requiere claridad por 

parte del gobierno del estado y el federal sobre la federalización de la nómina educativa. Cabe 
recordar que no se ha hecho el ajuste al presupuesto 2019 que fue avalado, y que requiere 
modificaciones a partir del adelanto de participaciones que recibió el estado para el pago del 

salario de los maestros michoacanos.  En este contexto Estrada Cárdenas refirió que es importante 
que la federación dé certeza sobre el avance que se tiene sobre el tema de la federalización de la 
nómina educativa, “porque nosotros desde este momento podríamos decir que sería irresponsable 

un nuevo empréstito para Michoacán, pero también sería irresponsable decir que estamos 
cerrados a esa posibilidad”, apuntó. 
 

Posible empréstito en puerta, nómina educativa la causa 
Indicio 

http://www.indiciomich.com/posible-emprestito-en-puerta-nomina-educativa-la-causa/  

Ante la necesidad de recurso para el estado Michoacán, y sobre todo para el sector educativo, 
diputado locales no descartan la posibilidad de que Gobierno del Estado solicite al Congreso del 
Estado un nuevo préstamo para la entidad. A decir del diputado Ernesto Núñez Aguilar, esto se 

daría en caso de que el Gobierno Federal no solucione de manera rápida el tema de la 
federalización de la nómina Educativa. El legislador verde lamentó que se tenga que recurrir a este 

tiempo de acciones y recordó que es el mal del estado de hace muchos años. 
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Desechan iniciativas de Morena por estar mal planteadas 

NER 

https://ner.com.mx/news/desechan-iniciativas-de-morena-por-estar-mal-planteadas/  

Desconocimiento de la legislación local, mala elección de sus asesores o tal vez un afán por 
homologar los dictámenes aprobados por sus homólogos federales pudieran ser las causas de que 
varios diputados locales de Morena hayan presentado iniciativas que resultaron improcedentes 

para los miembros de la comisión de Puntos Constitucionales en el Congreso local. Este martes se 
acordó no dar el “ha lugar” a cinco de estas iniciativas, principalmente porque lo que proponen no 

es competencia del Congreso del Estado sino del Legislativo federal y en el caso de una de ellas, 
del Poder Judicial. Entre éstas, hay dos presentadas por Fermín Bernabé Bahena, coordinador de 
la fracción parlamentaria de Morena. Una es sobre extinción de dominio y la otra a integrar delitos 

de alto impacto, ambos temas de competencia del Congreso de la Unión. 
 

Llega “Ola celeste” al Congreso del Estado 

NER 

https://ner.com.mx/news/llega-ola-celeste-al-congreso-del-estado/  

“No induzcan a las madres a matar a sus hijos”, pidió Adriana Saucedo Torres al exponer a los 

miembros de la Comisión de Puntos Constitucionales la iniciativa ciudadana que presentó en 
octubre del año pasado, puesto que esta comisión deliberó si se le daría o no el “ha lugar”. Esta 
iniciativa pretende modificar la Constitución de nuestro estado para garantizar derecho a la vida 

desde la fecundación, argumentando que hay tratados internacionales que reconocen el derecho a 
la vida y que hay 21 estados del país en donde se contempla este derecho. 
 

Buscan establecer un Registro Estatal de Deudores Alimentarios 
Negarán créditos, contratos y hasta candidaturas a deudores alimentarios  

MetaPolítica, Quadratín 

https://metapolitica.mx/2019/05/28/buscan-establecer-un-registro-estatal-de-deudores-

alumentarios/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/negaran-creditos-contratos-y-hasta-candidaturas-a-
deudores-alimentarios/  

Con la finalidad de contar con un Registro Estatal de Deudores Alimentarios Morosos en 
Michoacán, el diputado Erick Juárez Blanquet, al señalar que actualmente en Michoacán, uno de 

los problemas que enfrenta nuestra sociedad en materia de derecho familiar es el incumplimiento 
de la obligación alimentaria; hecho que se refleja en la enorme cantidad de juicios tramitados por 
cada periodo anual en los juzgados familiares para solicitar el pago de alimentos. 

 

Fortalecer derechos de menores, deber del Congreso: Lucila Martínez 

Boletín 

El proteger los derechos fundamentales de los menores debe ser una prioridad del Congreso del 
Estado, afirmó la diputada Lucila Martínez Manríquez, quien consideró apremiante que se 

cristalicen y dictaminen al interior de la LXXIV Legislatura local las iniciativas que se han 
presentado para la protección de este sector y garantizar desde la Ley el pago de pensiones 
alimenticias y castigos para quienes no cumplan u oculten el salario real de los tutores. En ese 

sentido, la legisladora hizo mención que en la actual legislatura se han presentado ya varias 
iniciativas encaminadas a proteger los derechos de los menores, por lo que confío en que podrán 
dictaminarse las iniciativas presentadas y turnadas a comisión para su estudio. 

 
Con Víctor Toledo en SEMARNAT, las políticas ambientales tendrán vocación social: 
Ramírez Bedolla 

Boletín 

El diputado Alfredo Ramírez Bedolla celebró el nombramiento de Víctor Toledo Manzur como 
secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), ya que "su amplia trayectoria 

https://ner.com.mx/news/desechan-iniciativas-de-morena-por-estar-mal-planteadas/
https://ner.com.mx/news/llega-ola-celeste-al-congreso-del-estado/
https://metapolitica.mx/2019/05/28/buscan-establecer-un-registro-estatal-de-deudores-alumentarios/
https://metapolitica.mx/2019/05/28/buscan-establecer-un-registro-estatal-de-deudores-alumentarios/
https://www.quadratin.com.mx/principal/negaran-creditos-contratos-y-hasta-candidaturas-a-deudores-alimentarios/
https://www.quadratin.com.mx/principal/negaran-creditos-contratos-y-hasta-candidaturas-a-deudores-alimentarios/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
como investigador y su activismo en defensa de la sustentabilidad constituyen valiosos activos 
para darle un sentido social a las políticas ambientales en el país". El legislador local expresó que 
es una decisión muy acertada del Presidente Andrés Manuel López Obrador integrar a Víctor 

Toledo a su gabinete, ya que este académico ha sido un férreo defensor de los recursos naturales 
como patrimonio de los pueblos y comunidades; " tiene el perfil y los conocimientos para dar un 

vuelco al enfoque neoliberal que también dictó el curso de las políticas ambientales durante los 
últimos años", afirmó. 
 

Federación y Estado deben garantizar estado de derecho: Javier Estrada 

Boletín 

Los gobiernos Federal y Estatal deben garantizar de inmediato, y sin ningún tipo de excusa, el 
estado de derecho en todas las regiones de Michoacán, aseguró Javier Estrada Cárdenas, 
coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN). El diputado de Acción 

Nacional exigió que los discursos del presidente Andrés Manuel López Obrador y del Gobernador 
Silvano Aureoles Conejo se traduzcan en acciones reales, pues las distintas regiones del estado 
están convulsionadas por la una ola de violencia, que recientemente afectó a Zamora, un 

municipio gobernado por Morena. 
 

Más de una centenar de infantes participarán en el Primer Parlamento Infantil 

Boletín 

Más de un centenar de niños y niñas de 14 municipios se inscribieron para participar en el Primer 

Parlamento Infantil, que realiza la Septuagésima Cuarta Legislatura. En reunión del Comité 
Organizador la presidenta del mismo la diputada Yarabí Ávila González, informó que se registraron 
un total de 118 infantes de los cuales 60 son niñas y 58 niños, provenientes de los municipios de 

Morelia, Uruapan, Apatzingán, Cherán, Huandacareo, Tanhuato, Tarímbaro, Aranza, Zitácuaro, 
Tuxpan, Nahuatzen, Huetamo, La Piedad, Lázaro Cárdenas, Maravatío, Zacapu, Huacana y 
Panindícuaro. 

 
Zona Libre Fronteriza, avance hacia el desarrollo inclusivo y equitativo: Ramírez 

Bedolla 
Boletín 

La Zona Libre Fronteriza es una política económica inclusiva, que apuesta por una amplia 
participación de la sociedad en el desarrollo regional, afirmó el diputado Alfredo Ramírez Bedolla y 

reiteró el llamado a los michoacanos a gestionar en unidad la implementación de este modelo en 
Lázaro Cárdenas. Ramírez Bedolla, quien propuso en noviembre pasado el exhorto aprobado por el 
Congreso del Estado para solicitar al Gobierno de México la implementación de una Zona Libre 

Fronteriza en Michoacán, visitó la sede del Servicio de Administración Tributaria (SAT) de Tijuana 
para conocer de manera más amplia la operatividad de esta política fiscal. 
 

118 niños formarán parte del primer Parlamento Infantil: Lucila Martínez 
Boletín 

Un total de 118 niños fueron los que se inscribieron para participar en el Primer Parlamento 
Infantil 2019 informó la diputada Lucila Martínez Manríquez, tras referir que estas acciones tienen 
como finalidad la promoción y defensa del ejercicio pleno de los derechos de la niñez michoacana. 

La legisladora integrante del Comité Organizador en la LXXIV Legislatura local explicó que fueron 
un total 78 menores los que se registraron en tiempo, de acuerdo con la convocatoria, pero que se 
recibieron 40 expedientes más de niños interesados en participar, dando un total 118 y por 

mayoría determinaron que también participarán. 
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Avanza Congreso de Michoacán en transparencia: Oscar Escobar 

Boletín 

Transparentar la labor de los legisladores es el compromiso y seguiremos trabajando para alcanzar 
la meta de publicar la información requerida por los ciudadanos, afirmó Oscar Escobar Ledesma, 
presidente del Comité de Transparencia y Acceso a la Información del Congreso del Estado. En 

sesión del Comité de Transparencia al que asistieron representantes de las diferentes áreas del 
Congreso, Escobar Ledesma explicó la necesidad de brindar la información necesaria para 

subsanar los faltantes debido a que actualmente se encuentra publicado alrededor del 70 por 
ciento de lo correspondiente al año 2019. 
 

Congreso discutirá y analizará revocación de mandato e inhabilitación de servidores 
públicos: Erik Juárez 

Boletín 

Los diputados Erik Juárez, Brenda Fraga, Alfredo Ramírez y Javier Estrada, presidente e 

integrantes, respectivamente de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso local, 
aprobaron 14 dictámenes para admitir a discusión diversas iniciativas turnadas por el Pleno. Al 
respecto, el diputado Erik Juárez, señaló que dichos dictámenes serán presentados al Pleno, para 

su discusión y aprobación; mismos que posteriormente serán turnados a las comisiones 
correspondientes para su discusión, análisis y dictamen. 
 

Avala Comisión de Turismo exhorto a Sectur y SHCP, para reactivar apoyo a Pueblos 
Mágicos: Antonio Soto 

Boletín 

La Comisión de Turismo en la LXXIV Legislatura de Michoacán avaló el dictamen de propuesta de 

acuerdo por el cual se exhorta a los titulares de las Secretarías de Turismo y de Hacienda y Crédito 
Público, del Gobierno Federal, a efecto de que la primera reactive el programa de Desarrollo 
Regional Turístico Sustentable y Pueblos Mágicos y la segunda, reasignen los recursos a dicho 

esquema para apoyar a las localidades que cuentan con dicha distinción, informó el diputado 
Antonio Soto Sánchez. El presidente de la Comisión de Turismo en el Congreso del Estado dio a 

conocer que dicho exhorto tanto a Sectur y SHCP, tendrá que ser turnado al Pleno para su 
discusión y aprobación y que el objetivo del mismo, es que reconsidere por parte de la federación 
el apoyo a los Pueblos Mágicos, los cuales son clave para el crecimiento económico de los estados 

y para la generación de empleos, gracias a la afluencia turística que se reporta en estas 
localidades con dicha distinción. 
 

Los 118 niños registrados en el Parlamento Infantil serán escuchados en el Congreso 
del Estado: Yarabí Ávila 

Boletín 

Los diputados integrantes del Comité Organizador del Parlamento Infantil en el Congreso de 

Michoacán, acordaron por mayoría que los 118 niños inscritos hasta el momento en el encuentro 
que tendrá lugar el 6 y 7 de junio, participen en tres sesiones para presentar sus propuestas sobre 
los temas que les preocupan. La diputada Yarabí Ávila González presidenta del Comité Organizador 

destacó que es fundamental generar un parlamento incluyente y alejado de prejuicios, filias y 
fobias, como es la naturaleza de los niños que han demostrado con su interés que son capaces 
también de hacerse escuchar en un ambiente de respeto y cordialidad. 

 
Araceli Saucedo entrega tinacos, becas y recursos para rehabilitación de área de usos 

múltiples en Jardín de Niños en Santa Clara del Cobre  
Boletín 

La coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en la 
LXXIV Legislatura local, Araceli Saucedo Reyes hizo entrega de recursos económicos para la 

rehabilitación del área de usos múltiples del Jardín de Niños en Santa Clara del Cobre, además de 
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otorgar becas a estudiantes y materiales de construcción a la población del Distrito de Pátzcuaro. 
Durante una gira de trabajo por su Distrito de Pátzcuaro y en las casas de Gestión y Enlace 
Legislativo, este día la diputada atendió las solicitudes de la población de la región y dio a conocer 

los programas sociales que está impulsando para apoyar la economía de las familias. 
 

Admiten iniciativa de Tony Martínez para que igualdad entre mujeres y hombres se 
plasme en Constitución 

Boletín 

En la Comisión de Puntos Constitucionales en la LXXIV Legislatura Local, se dio el ha lugar a la 

iniciativa presentada por el diputado Norberto Antonio Martínez Soto en la que propone reformar 
la Constitución Política del Estado para incorporar el principio de igualdad entre hombres y 
mujeres, así mismo el derecho a decidir de manera libre sobre el número y el espaciamiento de 

sus hijos. La iniciativa presentada por el diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), en el Congreso del Estado, tiene como propósito modificar el 
2° de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo y la misma, va 

en armonización con el artículo 4° constitucional de la Constitución Federal, sobre los criterios de 
igualdad. 
 

Blindará Morena derechos electorales de la mujer en Michoacán 
Boletín 

La bancada de Morena en el Congreso de Michoacán presentará una iniciativa en la que se plantea 
la creación de la Defensoría Jurídica para la Protección de los Derechos Político-Electorales de las 
Mujeres Electas, misma que operaría a través del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 

(TEEM). A propuesta de los diputados Fermín Bernabé Bahena, Antonio de Jesús Madriz Estrada, 
Francisco Cedillo de Jesús, Sergio Báez Torres, Teresa López Hernández, Cristina Portillo Ayala, 
Zenaida Salvador Brígido y Sandra Luz Valencia, el Grupo Parlamentario de Morena en la LXXIV 

Legislatura del Congreso de Michoacán pretende que, a través de la Defensoría Jurídica para la 
Protección de los Derechos Político-Electorales de las Mujeres Electas, se blinden los derechos de 

las féminas en la materia.  

 
Nota Política 

 
No vamos a permitir que se mienta» en tema de seguridad: Yeyo Pimentel 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/28/no-vamos-a-permitir-que-se-mienta-en-tema-de-seguridad-
yeyo-pimentel/  

Tras el encuentro con el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del gobierno federal con 
autoridades emanadas de Morena, Sergio Pimentel Mendoza, dirigente del partido en Michoacán, 
dijo que se acordó buscar un encuentro con Carlos Herrera Tello, secretario de Gobierno del 

estado, para detallar el convenio de seguridad para los municipios de Tierra Caliente. “Michoacán 
es prioridad uno” para el gobierno de la república, insistió Sergio Pimentel, quien precisó que serán 
4 mil 600 elementos los que la federación destinará a la entidad. “Está delicada la situación de 

seguridad en el estado, y hemos colaborado con el gobierno estatal para que las cosas funcionen, 
hemos tocado las puertas que han sido necesarias, hemos dialogado”, remarcó; sin embargo, 
enfatizó también que “tampoco vamos a pasar por alto que se digan cosas que no son ciertas”. 

 

#SinCorrupción 

Exeni 

http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=79972  

¿Qué pensará Andrés Manuel López Obrador acerca de lo que hicieron los diputados de su partido 
político en Michoacán?. Michoacán y todo el país necesitan gobernantes y gobernados capaces de 

dejar de lado el influyentismo que los hace sacar ventaja de su posición, para obtener ganancias 

https://metapolitica.mx/2019/05/28/no-vamos-a-permitir-que-se-mienta-en-tema-de-seguridad-yeyo-pimentel/
https://metapolitica.mx/2019/05/28/no-vamos-a-permitir-que-se-mienta-en-tema-de-seguridad-yeyo-pimentel/
http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=79972
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que ningún ciudadano común y corriente podría conseguir. La Ley de Responsabilidades 
Administrativas para el Estado de Michoacán de Ocampo, es muy clara en su Capítulo II, el cual 
habla sobre los “principios y directrices que rigen la actuación de los servidores públicos”, y del 

cual se desprende el Artículo 6°, que en la fracción II establece: “los servidores públicos deberán 
conducirse con rectitud sin utilizar su empleo, cargo o comisión para obtener o pretender obtener 

algún beneficio, provecho o ventaja personal […]”. 
 

A Michoacán le urgen resultados en combate a violencia e inseguridad: MC 

Metapolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/28/a-michoacan-le-urgen-resultados-en-combate-a-violencia-e-

inseguridad-mc/  
A Michoacán le urge que comiencen a observarse los resultados en materia de seguridad, a partir 
de la coordinación entre los tres niveles de gobierno. Ante esto, Movimiento Ciudadano Michoacán 

reconoce el esfuerzo establecido de la Segunda Fase del Plan Integral de Seguridad, y también la 
intención de que próximamente arribe la Guardia Nacional al estado. Sin embargo, esta institución 
política remarca que, ante el incremento de hechos violentos que se han dado en varias regiones 

del estado, las actuales circunstancias no admiten vacíos en la coordinación, y por el contrario sí 
demanda una verdadera estrategia que combata a fondo estos problemas que tienen lastimada a 
la sociedad michoacana. 

 

Se desmorona el PRD en el Senado 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/se-desmorona-el-prd-en-el-senado/  

El el partido del sol azteca se queda con tres legisladores, pero no desaparece Ciudad de México.- 
La bancada del PRD en el Senado se quedará sólo con tres legisladores, pero el coordinador 

parlamentario, Miguel Ángel Mancera, aseguró que la fracción no desaparecerá. “Este ajuste 
teniendo la salida de Leonor, lo que podría llevar es después a otro tipo de incorporaciones, eso es 
lo que puede suceder. Es muy importante que se entienda que el grupo parlamentario del PRD no 

está en riesgo, podríamos ser dos y el grupo parlamentario del PRD continúa”, dijo el ex jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México. 

 
La seguridad pública no es cuestión de ideologías políticas: PRD 
No anda en nada bueno quien ataca a un soldado: Antonio Soto 

Respuesta, A Tiempo 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83806-la-seguridad-publica-no-es-cuestion-de-
ideologias-politicas-prd.html  
https://www.atiempo.mx/politica/no-anda-en-nada-bueno-quien-ataca-a-un-soldado-antonio-soto/  

El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Antonio Soto 
Sánchez, declaró que para hacer frente a la delincuencia se requiere de la coordinación de los tres 
órdenes de gobierno: federal, estatal y municipal. “Se equivoca aquel que piensa que la seguridad 

pública es tema ideológico, esto es un asunto que no reconoce ideologías; y los gobiernos en 
todos los niveles tienen que garantizar la paz, la tranquilidad e integridad de la ciudadanía”, 
expresó Soto Sánchez. 

 

Los que suenan para encabezar Michoacán- Al Grano 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/los-que-suenan-para-encabezar-michoacan-al-grano/  

En menos de 3 años Michoacán contará con nuevo gobierno, y los nombres de algunos personajes 
de la política local ya comienzan a ser nombrados como los posibles candidatos en busca del Solio 

de Ocampo. Pan “ni sus luces” En Acción Nacional, los azules no pintan muy bien, o como dicen 
“la caballada está muy flaca”, y no es para menos de todos los que ocupan cargos desde nivel 

federal hasta local, no se escucha algún nombre fuerte en ser el abanderado blanquiazul, ni el 

https://metapolitica.mx/2019/05/28/a-michoacan-le-urgen-resultados-en-combate-a-violencia-e-inseguridad-mc/
https://metapolitica.mx/2019/05/28/a-michoacan-le-urgen-resultados-en-combate-a-violencia-e-inseguridad-mc/
https://www.contramuro.com/se-desmorona-el-prd-en-el-senado/
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83806-la-seguridad-publica-no-es-cuestion-de-ideologias-politicas-prd.html
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83806-la-seguridad-publica-no-es-cuestion-de-ideologias-politicas-prd.html
https://www.atiempo.mx/politica/no-anda-en-nada-bueno-quien-ataca-a-un-soldado-antonio-soto/
https://www.monitorexpresso.com/los-que-suenan-para-encabezar-michoacan-al-grano/
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propio Marko Cortés Mendoza, actual dirigente nacional se dice se ve en esa posición, ya que el 
PAN se encuentra desdibujado sin presentar temas trascendentes a nivel estatal ni municipal. 
PRI “experiencia contra dinastía”. 

 

PAN Michoacán proyecta 6 mil nuevos militantes «de calidad» 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/28/pan-michoacan-proyecta-6-mil-nuevos-militantes-de-calidad/  

En el proceso de afiliación que lleva a cabo el Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán hay 

cerca de mil 800 potenciales nuevos militantes por adherirse a las filas del blanquiazul y la 
proyección es que puedan sumarse seis mil militantes más a los existentes para el siguiente año, 
esto luego de una serie de capacitaciones que ha emprendido en todo el estado para formar a sus 

nuevos cuadros políticos. Así lo dio a conocer Oscar Escobar Ledesma, dirigente estatal del 
partido, quien refirió que hace todavía unos años al PAN se le consideraba como un partido “muy 
cerrado” en su afiliación para cualquiera que estuviera interesado. 

 
Notas Gobierno 

 
No llegaron bonos extras para combatientes de incendios; se manifiestan 

Exeni 

http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=80010  
Los combatientes del programa de incendios forestales de la gerencia estatal de la Conafor 
Michoacán mantienen la toma de las oficinas que inició a las 9 horas. Con la advertencia de que no 

se moverán de ahí, informaron que se les debe más de 1.1 millón de pesos correspondiente al mes 
de abril por el concepto de bono por tiempo extra y alimentos por cada incendio apagado. 

Trabajadores como Edilberto López y Héctor Gutiérrez expusieron la situación crítica a la que se 
enfrenta no solo la Conafor, sino todas las dependencias del sector ambiental en la entidad y el 
país, por recortes presupuestales y despido de personal. 

 
Llegan a 35 las denuncias por incendios forestales 

Portal Hidalgo 

http://portalhidalgo.com/llegan-a-35-las-denuncias-por-incendios-forestales/  
En Michoacán son 35 las denuncias penales presentadas contra quien resulte responsable por la 

quema del bosque en cuyas acciones ilegales se han generado incendios forestales, aseguró el 
secretario del Medio Ambiente y Cambio Climático, Ricardo Luna García. En entrevista, ponderó 

que pese a la presencia de algunas manifestaciones climáticas de lluvia en algunas zonas del 
Estado, las autoridades se mantienen alerta ante la posible presencia de focos rojos derivados por 
los incendios. Luna García señaló que, la actual ha sido una temporada fuerte, puesta que con 596 

siniestros, esta entidad refleja una afectación de 11 mil 700 hectáreas. 
 
¡Tranzas! No han llegado los apoyos de programas federales en siete municipios 

Piden presidentes municipales la destitución de María del Carmen Pille Calderón, por 
politizar programas sociales 
Presidentes municipales denuncian uso de programas sociales con fines partidistas  

Indicio, Noventa Grados, UrbisTV 

http://www.indiciomich.com/tranzas-no-han-llegado-los-apoyos-de-programas-federales-en-siete-
municipios/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/piden-presidentes-municipales-la-destitucion-de-

maria-del-carmen-pille-calderon-por-politizar-programas-sociales.htm  
http://www.urbistv.com.mx/politica/presidentes-municipales-denuncian-uso-de-programas-
sociales-con-fines-partidistas.html  

Presidentes municipales del distrito 02 de la entidad denunciaron irregularidades en la entrega de 
los apoyos derivados de programas federales por lo que demandan la destitución de la funcionaria 
a cargo de las entregas. María del Carmen Pille Calderón, coordinadora regional de los programas 

https://metapolitica.mx/2019/05/28/pan-michoacan-proyecta-6-mil-nuevos-militantes-de-calidad/
http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=80010
http://portalhidalgo.com/llegan-a-35-las-denuncias-por-incendios-forestales/
http://www.indiciomich.com/tranzas-no-han-llegado-los-apoyos-de-programas-federales-en-siete-municipios/
http://www.indiciomich.com/tranzas-no-han-llegado-los-apoyos-de-programas-federales-en-siete-municipios/
http://www.noventagrados.com.mx/politica/piden-presidentes-municipales-la-destitucion-de-maria-del-carmen-pille-calderon-por-politizar-programas-sociales.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/piden-presidentes-municipales-la-destitucion-de-maria-del-carmen-pille-calderon-por-politizar-programas-sociales.htm
http://www.urbistv.com.mx/politica/presidentes-municipales-denuncian-uso-de-programas-sociales-con-fines-partidistas.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/presidentes-municipales-denuncian-uso-de-programas-sociales-con-fines-partidistas.html
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federales para el bienestar es la acusada por los alcaldes de Cuitzeo, Copándaro, Panindicuaro, 
Santa Ana Maya, Charo, Álvaro Obregón y Angamacutiro, de encabezar las entregas en sedes no 
oficiales. Ramón Hernández Yépez, alcalde de Charo precisó que se ha detectado que las entregas 

del programa 65 y más “se hacen en la vía pública y no es una parte segura, nosotros 
consideramos que puede haber un problema más fuerte, si hay problemas dónde está más 

resguardado y hay más seguridad pues en la calle tantito peor”. 
 
Aspiran 19 mil 744 personas a un lugar en la Universidad Michoacana 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/aspiran-19-mil-744-personas-a-un-lugar-en-la-universidad-

michoacana/  
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo alista sus exámenes de admisión puesto que 
19 mil 744 personas aspiran a ingresar a sus aulas. Se detalló que en las áreas de la salud 3 mil 

695 jóvenes buscan entrar a medicina y nutrición y 3 mil 700 a las demás áreas relacionadas como 
Químico Farmacobiología, Odontología, Salud Pública, Enfermería y Psicología. 

 
Buscan promover el patrimonio histórico de San Felipe de los Alzati y Ziráhuato de los 
Bernal 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/buscan-promover-el-patrimonio-historico-de-san-

felipe-de-los-alzati-y-zirahuato-de-los-bernal/127307/  
Zitácuaro, Michoacán.- Con el objetivo de buscar las estrategias para mejorar e impulsar la zona 
arqueológica Ziráhuato – San Felipe, autoridades municipales y estatales sostuvieron una reunión 

de trabajo con personal del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). En 
representación del gobierno municipal estuvo el secretario del Ayuntamiento, Óscar Rodolfo Rubio 
García, quien destacó que la intención de esta reunión fue plantear a la autoridad competente en 

la materia, el rescate y promoción tanto del centro ceremonial como del templo de Santiago 
Apóstol y la capilla de la Candelaria ubicados en la cabecera de San Felipe de los Alzati. 

 
El Santuario de las Luciérnagas abrirá sus puertas al público este próximo 1 de junio 
en Tlalpujahua 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/regionales/el-santuario-de-las-luciernagas-abrira-sus-

puertas-al-publico-este-proximo-1-de-junio/127255/  
Zitácuaro, Michoacán. -Otro atractivo más se suma para que el turismo visite el municipio de 
Tlalpujahua, esto con la próxima apertura del Santuario de Las Luciérnagas, que se estará 

abriendo sus puertas el 1 de junio, siendo este un espectáculo maravilloso que esta región oriente 
puede ofrecer a los visitantes. En entrevista con la Delegada Regional de Turismo, Georgina 

Herrera Tello, detalló que este gran espectáculo se encuentra en las comunidades de San Joaquín 
y El Llanito correspondientes al municipio de Tlalpujahua, por lo que todo se encuentra listo para 
recibir a los visitantes que quieran admirar este fenómeno de la naturaleza. 

 
Notas Seguridad 

 
Luego de desarmar al Ejército Mexicano, grupo armado se pasea por La Huacana 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/seguridad/luego-de-desarmar-al-ejercito-mexicano-grupo-
armado-se-pasea-por-la-huacana/  
Un grupo armado difundió un video en el que se pasea por carreteras del municipio de La 

Huacana, a dos días de que una patrulla del Ejército Mexicano fuera interceptada y desarmada en 
esta localidad de la Tierra Caliente michoacana. Los sujetos que se grabaron portaban ropa táctica 

y estaban levantando sus rifles de asalto tipo AK-47 en una de las carreteras que conectan a los 
municipios de Churumucoy La Huacana. El grupo armado se detuvo a media carretera para 
mostrar su músculo en un video que difundieron a través de redes sociales, con el que pretenden 

https://www.mimorelia.com/aspiran-19-mil-744-personas-a-un-lugar-en-la-universidad-michoacana/
https://www.mimorelia.com/aspiran-19-mil-744-personas-a-un-lugar-en-la-universidad-michoacana/
https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/buscan-promover-el-patrimonio-historico-de-san-felipe-de-los-alzati-y-zirahuato-de-los-bernal/127307/
https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/buscan-promover-el-patrimonio-historico-de-san-felipe-de-los-alzati-y-zirahuato-de-los-bernal/127307/
https://www.mizitacuaro.com/noticias/regionales/el-santuario-de-las-luciernagas-abrira-sus-puertas-al-publico-este-proximo-1-de-junio/127255/
https://www.mizitacuaro.com/noticias/regionales/el-santuario-de-las-luciernagas-abrira-sus-puertas-al-publico-este-proximo-1-de-junio/127255/
https://www.idimedia.com/noticias/seguridad/luego-de-desarmar-al-ejercito-mexicano-grupo-armado-se-pasea-por-la-huacana/
https://www.idimedia.com/noticias/seguridad/luego-de-desarmar-al-ejercito-mexicano-grupo-armado-se-pasea-por-la-huacana/
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intimidar al grupo contrario encabezado por los Hermanos Barrera. 
 
Se oponen a la Guardia Nacional comunidades indígenas de Michoacán 

IDIMedia  

https://www.idimedia.com/noticias/seguridad/se-oponen-a-la-guardia-nacional-comunidades-
indigenas-de-michoacan/  
Las comunidades indígenas del estado de Michoacán votaron en contra de permitir el ingreso de la 

Guardia Nacional a su territorio, tras considerar que se trata de una violación al derecho a la libre 
autodeterminación de los pueblos. Tras considerar que la decisión de crear esta guardia de origen 
militar se hizo de manera unilateral sin haber tomado en cuenta a los pueblos originarios en el 

proceso, indígenas de todo el estado de Michoacán decidieron oponerse a la medida. “Es 
simplemente inviable. La seguridad y la justicia, de acuerdo al derecho que nos han reconocido a 
la libre determinación, la estamos llevando a cabo a través del autogobierno con las guardias 

comunales por usos y costumbres y exigimos respeto”. 
 

Optaron soldados por entregar armas para evitar una desgracia: Sedena 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/optaron-soldados-por-entregar-armas-para-evitar-una-
desgracia-sedena/  
Durante el programa Ciro por la mañana, el reconocido periodista Ciro Gómez Leyva, dio a conocer 

una tarjeta informativa en donde la Secretaría de la Defensa Nacional fija su postura respecto a los 
ataques que sufrieron el fin de semana las fuerzas castrenses en La Huacana, a manos de 
pobladores de esta zona de la Tierra Caliente El comunicado señala que “con la finalidad de no 

provocar una desgracia, los soldados entregaron su armamento. Se tenía la opción de que 
ingresara a un número mayor de efectivos para rescatar a sus compañeros, sin embargo se optó 
por regresar el armamento que se había asegurado con la finalidad de evitar dañar a la población 

civil y preservar la vida de los soldados.” 
 

Crece la violencia en Michoacán 
Portal Hidalgo 

http://portalhidalgo.com/crece-la-violencia-en-michoacan/  
La violencia en Michoacán va en aumento y ha tomado carta de naturalización desde que el 
perredista Silvano Aureoles Conejo arribó al Solio de Ocampo de aquella entidad, donde los 

secuestros, asesinatos, robo de autos, feminicidios y narcomenudeo están a la orden del día y 
generan temor, zozobra e intranquilidad en gran parte de su población. Como ejemplo de lo 
anterior va el dato de que en las primeras horas del domingo pasado, integrantes del Cártel Jalisco 

Nueva Generación, hicieron acto de presencia en el municipio de Zamora y en un franco desafío a 
las autoridades edilicias y al propio gobierno del estado, provocaron una balacera que dejó como 

saldo varios elementos policiacos muertos y un importante número de heridos. 
 
Se vive estado de emergencia por inseguridad: Alfonso Durazo 

Portal Hidalgo 

http://portalhidalgo.com/se-vive-estado-de-emergencia-por-inseguridad-alfonso-durazo/  

El secretario de Seguridad Pública y Partición Ciudadana, Alfoso Durazo Montaño, admitió que en 
seguridad «vivimos una emergencia que no admite mezquindades ni regateos». «Mucho menos el 
cálculo político a la hora de concertar acciones en materia de seguridad», sentenció. Durazo 

Montaño destacó lo anterior, durante el arranque de la segunda fase de seguridad para 
Apatzingán. Indicó que esto no va demérito de la autoridad municipal, ni implica claudicación. “Por 

el contrario, refleja madurez de las autoridades para entender el momento que enfrenta México”. 
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Pese a manipulaciones de los delincuentes, el ejército jamás actuara para dañar a la 
población civil: SEDENA 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/pese-a-manipulaciones-de-los-delincuentes-el-ejercito-

jamas-actuara-para-danar-a-la-poblacion-civil-sedena.htm  
Situaciones como la ocurrida el pasado fin de semana en el municipio de la Huacana, no es la 
primera, han ocurrido muchas y a través del tiempo si se revisas la congruencia de las acciones 

desarrolladas, los soldados mexicanos actuaron con alto sentido de la responsabilidad 
anteponiendo incluso su vida jamás trataron de dañar a la población civil tras la cual se escudaron 
los grupos delincuenciales. Fue así como respondió a los medios el Secretario de la Defensa 

Nacional, Luis Crescencio Sandoval González al ser interrogado en torno al desarme y retención de 
integrantes del ejército mexicano por parte de la población civil, ocurrida en días pasados en el 
municipio antes mencionado, donde se tuvieron que regresar armas a quienes dijeron ser el 

“pueblo”, ello a cambio de los elementos que se tenían detenidos. 
 

Se une Churumuco al Convenio de Coordinación de Seguridad Pública 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/se-une-churumuco-al-convenio-de-coordinacion-de-seguridad-
publica.html  
En un acto de gran responsabilidad y compromiso social, el presidente municipal de Churumuco, 

Rodimiro Barrera Estrada, aceptó signar el Convenio de Colaboración para la Seguridad Pública, 
anunció el Jefe Regional de Gobierno en Huetamo, Pablo Varona Estrada. El funcionario estatal, 
agradeció la disposición y apertura del alcalde michoacano, sin distingos de filias partidistas, toda 

vez que ello permitirá la unificación de esfuerzos y la incorporación de la estrategia integral de 
seguridad a este municipio de la Tierra Caliente michoacana. 
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